

Chemin de croix 2021

Camphin en Pévèle

Méditations à partir de textes de l'Évangile selon Saint Marc en rapport direct ou indirect avec les stations
(Si vous ne pouvez vous rendre à l'église, vous pouvez mettre un crucifix devant vous et méditez lentement les textes qui sont présentés ci-dessous)

Diacre Jean

Avant chaque station

Nous t'adorons, ô Christ et nous te bénissons
Toi qui a racheté le monde par ta sainte croix

1ère station – Jésus est condamné à mort

De l'Évangile selon saint Marc XIV 53, 60-64



« Ils emmenèrent Jésus chez le grand prêtre. Ils s'assemblent tous, les grands prêtres, les anciens et les scribes. Le grand prêtre se levant au milieu de l'assemblée, interrogea Jésus : Tu ne réponds rien aux témoignages que ceux-ci portent contre toi ? » Mais lui gardait le silence ; il ne répondit rien. De nouveau le grand prêtre l'interrogeait, il lui dit : « Es-tu le Messie, le Fils du Béni ? » Jésus dit : « Je le suis et vous verrez le Fils de l'Homme siégeant à la droite du Tout Puissant et venant avec les nuées du ciel. » Le grand prêtre déchira ses vêtements et dit : « Qu'avons-nous encore besoin de témoins ! Vous avez entendu le blasphème. Qu'en pensez-vous ? » Et tous le condamnèrent comme méritant la mort.

Commentaire : Jésus, sommé de révéler qui il est, ne refuse pas d'affirmer sa divinité ; ce qui lui vaut d'être accusé de blasphème. Mais le véritable blasphème n'est-il pas de ne pas reconnaître en Jésus celui que le Père a envoyé et qui a prouvé par sa parole et par ses gestes qu'il était en cohérence avec la volonté de Dieu ?

Aujourd'hui encore des hommes et des femmes sont accusés de blasphèmes : ce qui permet de les éliminer en toute bonne conscience. Ne faut-il pas au contraire reconnaître en tout homme la part de l'Esprit Saint qui est en lui, cette part d'Esprit Saint qui nous invite à regarder les autres comme Dieu lui-même les regarde ?

Prière : Seigneur, viens sur nos chemins. Fais-nous reconnaître ta présence dans toutes personnes rencontrées. Envoie ton Esprit créateur pour donner sens à notre quotidien, en nous découvrant frères d'un même Père aimant, présent silencieusement dans le cœur de chacun. Amen

Prier n° 79

Chant : Aimons-nous les uns les autres comme Dieu nous aime.
Le Christ par son amour demeure en notre vie /R

2ème station – Jésus est chargé de sa croix



De l'Évangile selon saint Marc VIII 34-35

Jésus leur dit : « Si quelqu'un veut venir à ma suite, qu'il renonce à lui-même et prenne sa croix et qu'il me suive. » Qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile, la sauvera. »

Commentaire : Cette phrase de l'Évangile serait incompréhensible si Jésus lui-même n'avait à

l'issue de sa condamnation porté lui-même sa croix. Mais il ne s'agit pas tant du fait matériel de porter une croix que du sens que Jésus va donner à ce geste. Pour lui, accueillir la croix, c'était faire le premier pas dans le don total de lui-même pour sauver toute l'humanité de son enchaînement dans le mal. Accueillir la croix, c'est le premier geste d'amour de la passion qui culminera dans le don total de sa vie.

Pour nous, aujourd'hui, accepter de suivre Jésus et de prendre sa croix, c'est entrer dans ce chemin d'amour des autres afin qu'ils puissent s'épanouir dans la vie que Dieu veut pour eux. Il ne s'agit donc pas de souffrance mais de s'associer à l'amour du Christ qui donne sa vie pour tous.

Prière : O Dieu,...par le Christ qui est en agonie pour chaque être humain, tu souffres avec celui qui traverse l'épreuve.... Par lui, tu nous redis sans cesse : « Toi, viens à ma suite car je suis doux et humble de coeur, en moi tu trouveras le repos et te reposant sur moi, tu connaîtras la guérison. Amen

Du Frère Roger de Taizé

Chant : Aimer c'est tout donner et se donner soi-même (bis)

3ème station – Jésus tombe pour la première fois



De l'Évangile selon saint Marc II 10-11

Jésus dit au paralysé : « Je te le dis, lève-toi, prend ton brancard et va dans ta maison. » L'homme se leva il prit aussitôt son brancard et il sortit devant tout le monde, si bien que tous étaient bouleversés et rendaient gloire à Dieu en disant : « Nous n'avons jamais rien vu de pareil. »

Commentaire : Jésus se trouve devant un homme atteint par la maladie qui le paralyse. C'est un homme dans l'incapacité de se lever et de vivre normalement. En l'invitant à se lever, Jésus prends sur lui ce mal qui l'avait fait tomber dans cet état de dépendance. Par sa première chute sur le chemin du calvaire, Jésus nous révèle qu'il a pris sur lui toutes nos souffrances et

toutes nos maladies comme l'avait prédit le prophète Isaïe : « En fait, ce sont nos souffrances qu'il a porté, ce sont nos douleurs qu'il a supporté, et nous, nous l'estimions touché, frappé par Dieu et humilié. »

Prière : Seigneur, quel grand mystère que la souffrance qui parvient à ne plus entendre le moindre mot de compassion et qui finit par imposer silence à ceux qui viennent porter du réconfort...Grace à ta compassion, la souffrance n'est plus aussi absurde. Son mystère demeure mais tout est enveloppé du réconfort de ta tendresse... Oui, Je t'en prie, Seigneur, viens tout de même en silence visiter ceux qui souffrent et déposer en leur coeur ton baume de tendresse. Amen

Prier n° 312

Chant : Lorsque du poids de ma misère, ta main voudra me délivrer
Sur une route de lumière, d'un coeur joyeux, je marcherai (G7)

4ème station – Jésus rencontre sa mère



De l'Évangile selon saint Marc III 32-35

On dit à Jésus : « Ta mère et tes frères sont dehors ; ils te cherchent » Il leur répond : « Qui sont ma mère et mes frères ? » Et parcourant du regard ceux qui étaient en cercle autour de lui, il dit : « Voici ma mère et mes frères. Quiconque fait la volonté de Dieu, voilà mon frère, ma sœur, ma mère. »

Commentaire : Dans ce passage de l'Évangile de Marc, est mis en valeur la recherche de Jésus par sa mère et sa famille. Sur ce chemin du calvaire, Marie est là aussi, le coeur bouleversé, elle qui a toujours fait la volonté de Dieu dans la foi. Peut-être

ne comprend-elle pas ce qui arrive à son Fils mais elle est là comme aujourd'hui ces milliers de mères recherchant leurs enfants arrêtés par les forces policières sans savoir où ils sont. Que la Vierge Marie accompagne toutes celles qui n'ont plus où peu d'espérance.

Prière : O Notre Dame, combien cette heure est-elle sombre et dure ! Depuis deux mille ans, nous la partageons avec ton fils ; jadis à Gethsémani, au chemin de croix, au Golgotha et aujourd'hui, là où il y a la haine et la guerre...C'est l'heure décisive qui nous révèle le sens profond de la déchirure entre l'humiliation et la gloire. Oui, sur la croix, nous vivons cette heure de fracture et d'hémorragie...O Vierge Marie, priez pour nous maintenant et à l'heure de notre mort pour une véritable résurrection. Amen

Prier n°299

Chant : Qui pourrait savoir la mesure des douleurs que votre âme endure
O mère alors qu'on torture l'enfant qui vous est pris (bis) (H 19)

5ème station – Jésus est aidé par Simon de Cyrène



De l'Évangile selon saint Marc XV 21

Les soldats réquisitionnent pour porter sa croix un passant qui venait de la campagne, Simon de Cyrène, le père d'Alexandre et de Rufus.

Commentaire : Jésus, ne pouvant plus humainement porter seul sa croix, les soldats romains mettent la main sur le premier passant venu pour aider le condamné. Voilà donc Simon, un juif originaire de Lybie, associé à la passion du Fils de Dieu. Si Jésus est bien le seul qui ait racheté le monde par ses souffrances et par sa croix, il permet à chacun de nous de nous associer à sa mission. St Paul écrira « Je trouve maintenant ma joie dans les

souffrances que j'endure pour vous, et ce qui manque aux détresses du Christ, je l'achève dans ma chair pour son corps qui est l'Église » Col 1 24

Prière : Nous avons tous, Seigneur, des fardeaux à porter. Cette maladie qui nous frappe, cancer, cette épidémie qui ronge la société, pourquoi, Seigneur ? Aide-nous, Seigneur, à porter nos croix, comme tu as porté ta croix, et nos croix deviendront des actes d'amour, elles nous feront participer à ta rédemption. Que ta croix, Seigneur, soit notre lumière, notre prière. Amen

Prier n° 239

Chant : Au coeur de nos détresses, aux cris de nos douleurs
C'est toi qui souffres sur nos croix et nous passons sans te voir (bis)

Aux nuits de solitude, aux soirs de l'abandon,
C'est Toi qui meurs sur nos croix et nous passons sans te voir (bis)

6ème station – Jésus a le visage essuyé par une femme



De l'Évangile selon saint Marc XIV 3-6

Jésus était à Bethanie dans la maison de Simon le lépreux et pendant qu'il était à table, une femme vint avec un flacon d'albâtre contenant un parfum de nard, pur et très coûteux. Elle brisa le flacon et lui versa le parfum sur la tête. Quelques uns disaient entre eux avec indignation : « A quoi bon perdre ainsi ce parfum ? Mais Jésus dit : « Laissez-là ! Pourquoi la tracasser ? C'est une bonne œuvre qu'elle vient d'accomplir à mon égard. »

Commentaire : « C'est une bonne action qu'elle vient d'accomplir à mon égard » Les Évangiles ne parle pas de

Véronique. La tradition a vu en elle celle qui a osé braver les rangs des soldats pour soulager un peu Jésus sur le chemin du calvaire et après avoir épongé la face du condamné, elle aurait découvert le visage de Jésus imprimé sur son linge. Oui, c'est une belle action qu'elle venait de faire, comme les gestes de tous ces soignants qui viennent soulager ceux qui souffrent. Prions pour eux qu'ils puissent découvrir eux aussi le visage du Christ derrière celui de tous les malades !

Prière : Seigneur, donne-moi ceux qui sont seuls...J'aime chaque être malade et solitaire. Qui console leur peine ? Qui pleure leur mort lente ? Qui presse sur son coeur leur coeur désespéré ? Donne-moi, mon Dieu, d'être dans le monde le sacrement tangible de ton amour : être tes bras qui étreignent et consomment en amour toute la solitude du monde. Amen

Chiara Lubich fondatrice des focolari

Chant :

Je cherche le visage, le visage du Seigneur, je cherche son visage tout au fond de vos coeurs. Vous êtes le corps du Christ, vous êtes le sang du Christ Alors qu'avez-vous fait de lui ?

7ème station – Jésus tombe pour la deuxième fois



De l'Évangile selon saint Marc V 39-42

Jésus entre et leur dit : « Pourquoi cette agitation et ces pleurs ? L'enfant n'est pas morte, elle dort. » Et ils se moquaient de lui. Mais il met tout le monde dehors et prend avec lui le père et la mère de l'enfant et ceux qui l'avaient accompagné. Il entre où se trouvait l'enfant, lui prend la main et lui dit : « Talitha Qoum ! » ce qui veut dire : « Fillette, je te le dis lève-toi ! » Aussitôt la fillette se leva et se mit à marcher.

Commentaire : Dans cet épisode de l'évangile de Marc, Jésus, en relevant cette fillette de la mort, révèle qu'il est le maître de la mort : celui qui enlèvera « Le voile de deuil

qui enveloppe tous les peuples, le linceul qui couvre toutes les nations » comme le prédisait le prophète Isaïe. C'est par sa passion que Jésus vient l'enlever. Il est descendu des cieux jusqu'à la rencontre de la mort pour relever tout être humain de l'issue sans espérance de sa vie. Après cette deuxième chute, Jésus se relève à nouveau, soulevant avec lui toute l'humanité de son destin tragique. En Jésus, l'espérance renaît.

Prière : Ce sont des temps d'effroi, mon Dieu, cette nuit, pour la première fois, je suis restée éveillée dans le noir, les yeux brûlants des images de la souffrance humaine défilants sans arrêt devant moi. Je vais te promettre une chose, mon Dieu. Je vais t'aider, mon Dieu, à ne pas t'éteindre en moi, mais je ne puis rien garantir d'avance. Une chose cependant m'apparaît de plus en plus claire, ce n'est pas toi qui peut nous aider mais nous qui pouvons t'aider...

Prière d'Etty Hillesum à Auschwitz

Chant : En toi, Seigneur, mon espérance, sans ton appui, je suis perdu
Mais rendu fort par ta puissance, je ne serai jamais déçu.

8ème station – Jésus croise les femmes de Jérusalem



De l'Évangile selon saint Marc VII 25-29

A Tyr, Une femme dont la fille avait un esprit impur entendit parler de Jésus et vint se jeter à ses pieds. Cette femme était païenne. Jésus lui dit : « Laisse d'abord les enfants se rassasier car ce n'est pas bien de prendre le pain des enfants pour le jeter aux petits chiens. » Elle lui répondit : « C'est vrai, Seigneur, mais les petits chiens sous la table mangent les miettes des enfants. » Il lui dit : « A cause de cette parole, va le démon est sorti de ta fille. »

Commentaire : Saint Marc ne rapporte pas la rencontre de Jésus avec les femmes de Jérusalem qui de toute leur sensibilité exprimaient leur foi et leur affection pour Jésus. Dans ce passage de l'Évangile de Marc, il s'agit aussi d'une femme qui, bien que païenne, vient exprimer sa foi en celui qu'elle croit capable de guérir sa fille. Par sa démarche, elle vient montrer à Jésus tout l'amour d'une mère pour son enfant malade et Jésus le lui rend bien même s'il a voulu d'une manière un peu rude l'acculer à l'humilité de sa demande. Le bois vert dont Jésus parle dans la rencontre des femmes de Jérusalem, c'est cet humble amour qui dans le cœur des femmes est la sève qui permet de porter des fruits.

Prière : Mon Dieu, tu es toute tendresse pour moi. Donne-moi de compatir à ceux qui sont dans l'affliction et d'aller au secours de ceux qui sont dans le besoin. Donne-moi de soulager les malheureux... de consoler les affligés, d'encourager les opprimés. Donne-moi de rendre la joie aux pauvres, d'être l'appui de ceux qui pleurent. Donne-moi de pardonner à celui qui m'aura offensé, d'aimer ceux qui me haïssent, de rendre toujours le bien pour le mal, de n'avoir de mépris pour personne et d'honorer tous les hommes. Amen

St Anselme

Chant : Changez vos cœurs, croyez à la bonne nouvelle, changez de vie, croyez que Dieu vous aime. Je ne viens pas pour juger les personnes, je viens pour leur donner la vie de Dieu.

9ème station – Jésus tombe pour la troisième fois



De l'Évangile selon saint Marc XIV 33-35

A Gethsémani, Jésus commence à ressentir frayeur et angoisse. Il dit à ses disciples : « Mon âme est triste à en mourir, demeurez ici et veillez. » Et allant un peu plus loin, il tombait à terre et priait...

Commentaire : Jésus, exténué, tombe pour ne plus se relever. « Lui qui était de condition divine n'a pas revendiqué d'être traité à l'égal de Dieu mais il s'est anéanti devenant obéissant jusqu'à la mort et la mort de la croix. » La descente de Dieu parmi nous est allé jusque là. Il a pris la dernière place et personne ne pourra la lui ravir. Quel dieu a pu aimer

les hommes jusqu'à cette extrémité ?

Prière : En allant, Seigneur, de chute en chute, tu es allé d'abaissement en abaissement, jusqu'à t'en remettre entièrement dans les mains du Père. Donne-nous, Seigneur, le don de l'abandon... regarde, Seigneur, ceux qui tombent, ceux qui n'ont plus la force de se relever, ceux qui restent à terre et qu'on écrase encore davantage. Enveloppe-nous tous, Seigneur, de ta tendresse. Amen

Prier n°239

Chant : Oui, je me lèverai et j'irai vers mon Père
Vois mon malheur, regarde ma peine, tous mes péchés, pardonne-les moi.

10ème station – Jésus est dépouillé de ses vêtements



De l'Évangile selon saint Marc X 21

Jésus le regarda et se prit à l'aimer ; il lui dit : « Une seule chose te manque ; ce que tu as, vends-le, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel, puis viens, suis-moi. »

Commentaire : Pour le suivre, Jésus nous appelle à nous dépouiller de tout ce qui nous empêche d'être à lui. François d'Assise, pour suivre le Christ, pour « épouser dame pauvreté » alors qu'il a 24 ans environ en 1206, arrache ses vêtements et les lance au pied de son père. Il se réfugie alors nu dans les bras de l'évêque. On l'habille de vieux vêtements d'un jardinier.

Désormais le voilà libre, totalement libre pour suivre le Christ.

Prière : Moi, aussi, Seigneur, je t'ai trouvé dans un arbre dénudé qui avait perdu toutes ses feuilles. Il ne possédait plus rien, comme toi sur la croix. Tu as tout donné pour nous. Merci, Seigneur. Moi aussi, je dois maintenant faire quelque chose pour toi et pour les autres. Donne-m'en la force. Amen

Prier n° 245

Chant : Fais que je marche Seigneur (bis) aussi dur que soit le chemin
Je veux te suivre jusqu'à la croix, // Viens me prendre par la main (bis)

11ème station – Jésus est cloué sur la croix



De l'Évangile selon saint Marc XV 22-24

Ils le mènent au lieu dit Golgotha. Ils voulurent lui donner du vin mêlé de myrrhe mais il n'en prit pas. Ils le crucifient et ils partagent ses vêtements en les tirant au sort pour savoir ce que chacun prendrait. Il était neuf heures.

Commentaire : Voilà le terme de la route. Jésus n'ira pas plus loin. Pour soulager ses souffrances, on veut lui donner une boisson adoucissante, il n'en veut pas : il accepte sa mission jusqu'au bout et tout ce qui possédait encore est partagé entre les soldats. Il ne lui reste rien sinon l'abandon à son Père à qui il remettra son esprit.

Prière : Mon Père, je m'abandonne à toi. Fais de moi ce qu'il te plaira. Quoique tu fasse de moi, je te remercie. Je suis prêt à tout. J'accepte tout. Pourvu que ta volonté se fasse en moi, en toutes tes créatures, je ne désire rien d'autre, mon Dieu ! Je remets mon âme entre tes mains, je te la donne, mon Dieu, avec tout l'amour de mon coeur, parce que je t'aime, et que ce m'est un besoin d'amour de me donner, de me remettre entre tes mains sans mesure, avec une infinie confiance, car tu es mon Père. Amen

Bx Charles de Foucauld

Chant : Entre tes mains, je remets, Seigneur, mon esprit, entre tes mains, je remets ma vie
S'il faut mourir afin de vivre, entre tes mains, je remets ma vie

12ème station – Jésus meurt sur la croix



De l'Évangile selon saint Marc XV 33-34, 37

A midi, il y eut des ténèbres sur toute la terre jusqu'à trois heures. A trois heures, Jésus cria d'une voix forte : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » Puis poussant un grand cri, Jésus expira.

Commentaire : Les ténèbres ont eu raison de la lumière. La vie qui était la lumière des hommes est clouée au pilori. Les hommes ont préféré les ténèbres. Il est venu chez les siens et les siens ne l'ont pas reçu. Et pourtant, c'est à ce

moment-là que Jésus cristallise en lui l'immense clameur de tous hommes souffrants à travers le monde, à travers les siècles, reprenant les premiers mots du psaume : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? »

Prière : Psaume 21

Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?

**Mon Dieu, j'appelle tout le jour et tu ne réponds pas,
Même la nuit, je n'ai pas de repos**

**Tous ceux qui me voient, me bafouent. Ils ricanent et hochent la tête :
« Il comptait sur le Seigneur ! Qu'il le délivre ! Qu'il le sauve puisqu'il est son ami ! »**

**Ils me percent les mains et les pieds ; Je peux compter tous mes os
Ces gens me voient, ils me regardent
Ils partagent entre eux mes habits et tirent au sort mon vêtement.**

Temps de silence

13ème station – Jésus est remis à sa mère



De l'Évangile selon saint Marc XV 39-41

Le centurion romain qui se tenait devant lui, voyant qu'il avait expiré dit : « Vraiment cet homme était Fils de Dieu ! » Il y avait aussi des femmes qui regardaient à distance et parmi elles, Marie de Magdala, Marie la mère de Jacques le petit et de José, et Salomé ... et plusieurs autres qui étaient montées avec lui à Jérusalem.

Commentaire: Il ne reste plus au pied de la croix qu'un chef militaire romain et quelques femmes. St Marc ne cite pas Marie la mère de Jésus pourtant elle était là, debout,

mère des douleurs. Voici le moment où s'accomplit la prophétie de Siméon lorsque Jésus âgé de 40 jours était présenté au Temple : « Toi-même, un glaive te transpercera l'âme ! »

Comment ne pas porter dans notre prière toutes les mères qui se trouvent un jour dans la même situation ?

Prière : Je vous salue Marie, pleine de douleurs, Jésus crucifié est avec vous ; vous êtes digne de compassion entre toutes les femmes et digne de compassion est Jésus, le fruit de vos entrailles. Sainte Marie, mère de Jésus crucifié, c'est nous qui avons attaché à la croix votre divin fils Jésus : obtenez-nous des larmes de repentir et d'amour maintenant et à l'heure de notre mort. Amen

St Louis Grignon de Monfort

Chant : Se peut-il que tant de souffrances, ne nous laissent qu'indifférence
Tandis que par nos offenses, nous lui donnons la mort ? (bis)

Mais nos pauvres larmes humaines, sont bien peu devant votre peine
Que votre Fils nous obtienne d'y joindre un vrai remords (bis)

14ème station – Jésus est mis au tombeau



De l'Évangile selon saint Marc XV 43-46

Le soir venu, ...Joseph d'Arimatee arriva. Il eut le courage d'entrer chez Pilate pour demander le corps de Jésus. Pilate s'étonna qu'il soit déjà mort. Renseigné par le centurion, il permit à Joseph de prendre le cadavre. Après avoir acheté un linceul, Joseph descendit Jésus de la croix et l'enroula dans le linceul. Il le déposa dans une tombe qui était creusée dans le rocher et roula une pierre à l'entrée du tombeau.

Commentaire : Dieu est mort. Satan a gagné la bataille.

Le péché qui est à l'origine de la mort est vainqueur. Désormais, l'homme peut croire qu'il est Dieu comme le disait Satan dans la genèse « Dieu sait que si vous mangez de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, (que si vous désobéissez à Dieu), vous serez pareil à des dieux connaissant le bonheur et le malheur. » Dieu est mort, alors vient le règne du mensonge, de la haine, de la mort. Mais Dieu n'a pas dit son dernier mot, car le dernier ennemi qu'il vaincra, c'est la mort. Non Dieu n'est pas mort, il dort et demain la vie surgira du tombeau, le dernier mot de Dieu : c'est l'amour.

Prière : Il m'a aimé jusqu'à l'extrême, l'extrême de moi, l'extrême de Lui. Il m'a aimé à sa façon, gracieusement, gratuitement... Il a aimé les siens jusqu'à l'extrême, ils sont tous à Lui, chacun comme unique, une multitude d'uniques. Il a tant aimé les hommes qu'il leur a donné son Unique et le Verbe s'est fait frère. Amen
Christian de Chergé, prier de Tibhirine

Chant : Garde ma foi Seigneur (bis) Tant de voix proclament ta mort
Quand vient le soir et le poids du jour // O Seigneur, reste avec moi (bis)

Vénération de la croix

Voici la croix dressée sur nos chemins
L'Amour nous a aimés jusqu'à la fin
La lance a fait jaillir l'eau et le sang
Jésus est retourné au Dieu vivant
Seigneur, fais nous brûler de ton amour ! (bis)

Veilleurs, ne doutez pas du jour qui vient
L'Amour nous a aimés jusqu'à la fin
A l'heure où son offrande est accomplie
Jésus nous donne encore le pain de viennent
Seigneur, fais-nous brûler de ton amour ! (bis) H139

(Quête pour les chrétiens de Terre Sainte)

Chant final :

Victoire, tu règneras, ô Croix, tu nous sauveras

Rayonne sur le monde qui cherche la vérité
O Croix source féconde d'amour et de liberté

Redonne la vaillance au pauvre et au malheureux
C'est toi, notre espérance qui nous mènera vers Dieu

Rassemble tous nos frères à l'ombre de tes grands bras
Par toi, Dieu notre Père, au ciel nous accueillera.